

ROTARY CLUB OF CHINO WEEKLY



ロータリー：
変化をもたらす

2017~2018年度国際ロータリーテーマ

Rotary CHINO

茅野ロータリークラブ

創立1981. 1. 26



茅野ロータリークラブ活動指針

「ロータリーの奉仕の進化と深化を楽しもう」

2017 – 2018 会長 高見 恭司 幹事 勅使川原 一幸

Vol.25 1731 2018.2.7

高見会長挨拶

皆さんこんにちは

本日の唱歌は「かあさんの歌」を歌っていただきました。作詞、作曲は、窪田聰さん昭和10年、東京に生まれて現在は、岡山县、瀬戸内市に住んでいます。窪田聰さんは、進学校として知られる開成高校に進みました。太宰治の「非社会的で倦怠感に、溺れた」生き方に憧れ、授業をさぼっては映画「たばこ・酒に溺れる日々を送っていました。

やがて進学の時期が来ました。同級生たちのほとんどが、有名大学をめざす中彼は文学で生きていく決意を固め、親が準備した入学金・授業料をもって家出をしてしまいました。

東京に出た彼は安い、下宿に隠れ住んで就職しましたが、そのかたわら、音楽が好きだったので、中央合唱団の研究生になりました。しかし、給料が少なく食べていくのがやつとの生活で文学に、邁進するどころではありません。

そのころ、共産党の人たちが中心になって進めていた「歌声運動」に多くの若者たちが惹きつけられました。彼もその一人で楽しそうにロシア民謡を歌う人びとの姿が、彼の目にはまぶしく映りました。どう違う彼は、文学を捨て共産党に入ってしまいます。

そのころ、母親から小包が届き始めました。両親が心配し兄が彼の下宿を探し当てました。小包のなかには彼の好きな食べ物や、手編みのセーター、ビタミン剤など「体をこわさないよう」といった母親の手紙も入っていました。

高校の同級生たちの多くが有名大学に入り、高級官僚や一流企業の社員になっていましたが彼はアコディオニキを買えて、全国で歌声運動を指導しながら生る生活を続けていました。この歌はそうした生活のなかで、母親への思いと、疎開時代に見た長野県の信州新町の田舎の情景とが重なって生まれた歌です。

最後に、「かあさんの歌」ではありませんが2番の「おとうは土間で藁うち、仕事」の部分に自分の勝手な生き方を、黙認してくれた父親への気持ちも込められています。

以上で、この歌の誕生秘話なり会長挨拶を致します。ご清聴ありがとうございました。

※別紙幹事報告書

第2600地区ロータリーより地区役員の委嘱状



牛山武明会員
第2600地区
2018~2019年度会計監事

米山選学生 爽さんへ2月分奨学金贈呈



長期交換留学生茜ちゃんへ2月分お小遣い贈呈



ホストファミリー
矢崎勇人会員へ補助金贈呈

ニコニコBOX

人数
31人
金額
54,000円

◎高見恭司会長 爽さん、茜さんようこそ。卓話の皆さんよろしくお願ひします。

◎柳澤孝男会員 2月23日で65歳になります。晴れて高齢者の仲間入りです。

先輩の皆様よろしくお願ひします。

◎藤澤武則会員 誕生日です。

◎堀江藤夫会員 会員卓話よろしくお願ひします。

◎渡辺昌彦会員 子供たちのインフルエンザが治り元気になりました。僕には移らず元気でした。

出席報告

会員数 56名
出席 47名
出席率 84%

ROTARY CLUB OF CHINO WEEKLY

卓話

坂田和男会員



卓話

堀江藤夫会員



私は、地域を代表する長野日報社という新聞社に入社しました、長野日報社と言うと100人中99人は「新聞記者ですか」と聞かれます。しかし、私は、一度も記事を書いたことがない新聞社の人間です。まず、入ったのが広告局で、ここは広告で金を稼ぐ部署で、次は販売事業部で、ここは大変などころで、販売店の人達と部数ですったもんだするところで、お酒を飲まなければいけないということでおんと辛かったです。ここも金を稼ぐところです。ということで、私は新聞社に入って新聞記事を書いたのは、「葬儀広告」で葬儀の記事を書いたらしく新聞記者でもなんでもないということが世間にだんだん分かってきました。「諏訪湖マラソン」もこの事業部で、35年ほど新聞社にいましたがずっとお金を稼ぐ部署に在籍しました。7年前に、販売会社ということで、ここも部数を伸ばして金を稼がなければいけないということで、「新聞社」というイメージとは程遠いところにずっといました。

昨年、どうしても「縄文杉」を見たいということで「屋久島」に行ってきました。私は、歯を食いしばって歩くとか登るとかいうのは大嫌いなんですけど、どうしても行きたくなつて行ってきました。ガイドブックによると8~9時間かかるということでしたが、覚悟を決めて行ってきました。ここは、上高地と同じでバスで登山口まで行かなければならなくて、朝3時半頃起きて一番バスに乗って登山口まで行き、そこからトロッコの線路を2時間ぐらい歩きます。途中に集落の跡があつて、小学校の跡とかそこで杉を切り出して生活していた人達の集落の跡地で、大正時代から昭和35年頃まで500人くらいの家族が住んでいた、と書いてありました。

その集落の跡地を見ながら延々とそのトロッコの線路を歩くんですが、「登山口」と書いてあるところからいきなり「登山」が始まるとわざわざですが、そのまま歩いたら「縄文杉」に会えるかなて思っていたらとんでもないことで、その登山道がハンパな登山道でなく、全てが木道になつていて、そこを延々と3時間半ぐらい歩いてやつと「縄文杉」に辿り着くわけです。「縄文杉」はテラスで囲われていて直接木に触ることができないですが、その姿に圧倒されました。「縄文杉」を見て同じ道を帰つて来ましたが、着いたらやっぱり8時間かかっていました。

その途中で驚いたことがあります。「ウィルソン株」という大きな木株での休憩で、ある夫婦と一緒にになりました。「どこから来ましたか?」と聞いたら「長野県から来ました」「私どもも長野県です」と、こりやあ珍しいですよね。「長野県はどちらですか?」と聞いたら「茅野市です」と言うわけです。「茅野市?」「我々も茅野市です」とさらに驚いたわけです。さらに、「どこですか?私塚原です」と聞いたら「中河原です」と。一緒行った友人はチノモクの矢崎裕嗣氏で、「チノモクさんに襖をお願いしました」なんて、まさか屋久島で襖の話と塚原の話と中河原の話が出るとは。日本も狭いもんだと思いました。

会社名は、グランドクリエイト株式会社といいます。三井の森様にいつもお世話になっております。信用取引上法人化が必要ということで法人化をさせて頂きました。資本金は1円からでも設立できるということでしたが手持ちの10万円で設立しました。業務は造園業と林業です。

田中知事のときに林業再生ということで「きこり講座」を受講すると公共事業としての森林整備の仕事が請けられるということでした。その当時、東京から35歳のときに来ましてホテルの立ち上げに携わっていましたが、森が荒れています。このことに気がつきまして、またその頃環境問題も取りざたされるようになって来ていました。こういう荒れた森では、国定公園をひかえ、観光業が盛んなところで何か自分にできることはないのかなと思っていまして、そんなときに田中知事が森林整備に力を入れようということでその一期生として1年間その講座を受けて森林整備に携わるようになりました。

行政も民有林の整備も進めてくださいということで地方事務所や市役所の林務課の方たちも手伝いに行くから是非やってください、といわれて民有林の整備を手がけようとした。が、まずは境界確認をしなければならないとか非常に手間がかかつて、実際に作業をするとかなり費用がかかってしまいました。その間伐をすることによって生産に少しでも戻せることであればいいのでしょうかがなかなかそうはいきません。そのうちに大規模集約化ということで効率的に森林整備をするために、今まで個人の1haに満たないものも補助金がついていたのが30ha以上で排出間伐をしなければならないという形になってきましたので、これは我々のような新参者で重機を持っていないような業者にはちょっと手がつけられないということでだんだん森林整備の方から遠ざかってしまいました。今は森林組合とか林業関係者とかから応援を頼まれたときには行くのですがそれ以外のときは造園業と三井の森様のような大手の別荘地の危険木の除去の仕事が忙しくなってきたので森にはちょっと入れないような状態になっています。

ここで10数年やってきました、先日の日曜日、山梨の業者仲間とところで勉強していた原村の若者が独立したいと相談されました。しかし、個人がちょっと木を切るのを覚えて林業に携わろうというのは、回りを見回しても日本は国土の80%は森林なので本当に宝の山に見えるのですが、それを本当に生かせるようにするにはそれなりの技術とそれなりの資本と循環させることができる林業としてのシステムがないとなかなか難しいと今実感しているところです。独立した若者になかなか良いアドバイスができませんでした。

ここでまた補助金が5年間出されることになりましたので、私も改めて林業を考え直してなんとか少しでも力になれば改めて思い直させられましてこれから少し頑張ってみようかななんて思います。